
黄龙 山 林业局 创 出 “中 国 式 的 造林法 ”

黄龙变青龙　高原现 “绿洲 ”
本报讯　黄龙山 林

业局 因 地制宜 ，绿化荒
山，在陕北 黄土高原与
渭北高原接 壤处 ，植造
出了一个纵长60公 里 ，
横宽45公 里 ，面积19.4
万公顷 的 “绿洲 ”。

这个林区是解 放后
才逐 步发 展起来。1962
年，国家在这 里建立了
黄龙 山 林业局 。该局在
资金匮乏 、劳力 不足 的
情况下 ，以 营 林 为 基
础，全面推行封 、护 、
造、育 、用 相 结合 的森
林经营措施 ，创造出 了
被国外称为 “中 国 式 的
造林法 ”，受 到有关部
门高度 评价。30年来 ，该
林区 累计造林53万亩 ，
保存面积达50.9%，比
全省平均 高出25.9%。

长期 以来，该局还
千方百计保 留 和扩大 目

前的 树种 ，改 造 次 生
林，摸索出 了一整套改
造次 生林 的经 验和 方
法，获得显著 的效果 。
从60年代初到80年代 ，
该林区 经过抚育改造 的
次生林有90多万亩 ，使
森林面积扩大了 371万
亩，林木蓄积量增加 了
3 87万 立方米 ，为 国家
提供商品材 66万 立 方
米，实现了 周 总理生前
提出 的 “越采越多 ，越
采越好 ”的 要求 。

但是 ，经管这个 林
区的职工仅有 600人 ，
他们每 人担 负 的经营面
积近4500亩 ，是全国国
营林场平均 管理面 积的
3 倍 ，比我省森工系统
各林业局 高出6.5倍 。
然而 ，这些职工为 了 造
福于 人 民 ，扎根 山 区 ，

不分昼夜 ，苦干巧干 ，
用自 己辛勤 的劳 动为 国
家和人民 创造着 巨 大的
财富 。

（ 姜 可 太　党 太和
武士 堂 ）⑭

中国植树节
武世生刻

今日 神 州
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本报讯 记者 最 近
从西安市统计局 工作会
议上获悉，1987年 ，
西安市工业总产 值完成
109.62亿元 ，超过计划
5.91%，比 上 年 增 长
14.18%，提前 三年 实
现了 产值翻番 的 目 标 。

去年 ，全市工 业企
业深化改革 ，普遍推行
多种形式的承 包经营责

任制 ，企业竞争机制 不
断加强 ，至1987年底 ，
市属 企业实行多 种形式
承包经营责任制的企业
已占 工业 企业 总数 的
96%。承包后 ，各项技
术经济 指标普遍有所提
高。尤其军工企业保 军
转民 ，生产迅速发展 ，民
品产值连 续 两年超过军
品产值，1987年比上年

增长54%。
工业企业适
销对路的轻
工产品 增长
较快 ，支农
产品显著 回
升。工业 企
业在增产 的
同时 ，进一
步加 强 质 量
管理 ，提高
了市场竞 争
能力。1987
年产品 质 量
稳定提高率
为93.1%。
优质品率为
19.96%，
比上年提高
4 .6%。19

87年 ，该市
有两种产品
被评为 国优产品，12种
产品被评为 部优产品 ，
92种产品被评为 市优质
产品 。

西安市工业生产发
展美 中 不足的是 ：由 于
原材 料上 涨 ，成 本 升
高，经济效益下降的局
面仍 没有根本扭转 。

（ 张 西 凤　刘川 龙 ）

即将 出 席 第
七届 全 国 人 民 代
表大 会 的 我省 代
表，从 8日 起进
行视 察 工 作 ，以
征集 更 多 的 民情
民意。这是代 表
们在 西 安 炭 市 街
农贸 市 场 视 察 的
情景 。

韩庚 柳影摄
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本报讯 西安
市草滩农 场今年重
新育苗 和栽植各种
树木将达 8万株 以
上，超 额50%完成
有关 部 门 下达 的绿
化任 务。

这个农场十分
重视 植树 造 林 工
作，在去年就建立
了有10人组成的专
业绿 化护 林队 ，新
建苗 圃26亩 ，自 育
成优 良的毛 白 杨 、
龙柏 ，腊梅 、含笑
等各种用 材树和风

景树苗 5万余株。另外
还指导 4个农 队育出 泡
桐，杨树等 树苗 3万余
株。不 仅可以 满足 自 己

的需 要 ，还可支援
外单位万株以 上树
苗。为 搞好今春 的
绿化工作 ，春 节过
后，场 里就召 开了
各基层党 政负 责人
会议 ，安排 、部署
植树工作 ，制定了
奖优罚 劣规定。现
在，全场职工 已 行
动了 起来 ，抓 紧 时
机，在所辖 公路 、
田间 渠道 、场区 各
院落 和居 民区 栽种
用材树 和风景树。

（ 赵 临 汉 ）⑭

太白 林业局 森林 更新跟 上采伐

本报讯　省太 白 林
业局 认真贯彻 “以营林
为基础”的林 业建设方
针，推行营林生产承包
经营责任制 ，去年更新
面积达采伐面 积 的 104
% ，做到 了 更 新 跟 上
采伐 。

这个局多年来造林

面积欠准确 ，营林管理
比较混乱。去年该局 抽
调专 门 人员 ，采取仪器
测绘 、现 场 丈量 的 办
法，对全局 的作业地块
进行 认真核实 ，结合实
际情 况 ，因 地制宜进行
了规划设计 ，筹划 集约
经营。把计划任务层层

落实 ，层层承包 ，三年
不变 ，从而调动了 职工
的积极性 。　（田 慧 ）

标题新闻

省邮电管理局结合企业 实际实行党政分开

规定 机 构 设置 不 搞 一 刀 切，不 强 调 上 下对 口 ；全省

县级局 一 般不 设 专 职 支部 书 记 。

本报 记者

对话与对策
齐天

对话 是加 强 民 主
政治 的 新 形 式，现
在，有 许 多 单 位 都 在
琢磨 如 何把对 话 搞 得
更为 生 动 活 泼 ，更 富
有成 效。然 而 ，有 的
单位 领 导 把对 话 变 成
了对 策 ，好 端 端 的
“ 经 ”让 歪 嘴和 尚 念

坏了 。

一些 人把对 话 变
成了 对 策 ，是 颇 费
了心 机 的 。一 是 找

“ 客 观”理 由 。职工
提出 经 济 效 益 抓得 不
好时 ，有 的 领 导 不 是

从主 观 上找 原 因 ，而
是强 调 “底子 薄”、

“ 基础 差 ”、“设 备
旧”、“资 金 缺”，
等等 。二 是 用 “模
糊”语 言 答 对。职 工
要求 改 善 生 产 条 件 或
生活 福 利 时 ，他 们 就
用“努 力 ”、“争
取”、“决 心”，“尽
可能”、“创 造 条
件”等 模 棱 两 可 的 语
言来 对 付。这 样 ，到
时候 做 到 做 不 到 ，职
工也 抓 不 住辫 子。三
是搞 缓 兵 之计 。职工
要是提 出 对 话 ，他 们
就找 机会 “出 差 ”、

“ 开 会”，“学 习 ”，
而让 职 工 有 话 对 不
成。四 是 找 “挡 箭
牌”。对 话时 ，有 的
主要 领 导 坐 阵指 挥 ，
让分 管 领 导 或 业 务 部
门回 答 职工提 出 的 问
题，自 己 只 是 在对 话
结束时 ，原 则 地 表个

态。凡此种 种 ，直
接影 响 了 职工 搞 好 、
对话 的 信 心 。

何以 如此？主

要是这 些 领 导 同 志
对话 的 态 度 不 端
正。他 们 工 作 没做
好，或 者 屁 股 不 干
净，怕 自 已 对 话 时

“ 下 不 了 台”，甚
至“砸 了 锅”。这
些同 志 应 该 明 白 ，
广大 职工 是通情 达
理的。如果 是 改 革
中的 失误，职工 是
可以 谅 解 的 ，并 会

在对 话 中 献 计 献
策，促 进 改 革 顺
利进 行 的 ；如果 有
错误，可 以 在 职
工群 众 的 监 督 、帮
助下 ，及 时 加 以 纠
正；如果和 群众 有
隔阂 ，可 以 通过 对
话交 换 意 见 ，沟 通
情况 ，增进理解和
感情 ；如果 有 问 题
不去 对 话 ，职工 会
通过 各 种 渠 道 向 上
反映 的 。不 但 问 题
包不 住 ，反 而 真 会
“ 砸 锅 ”的 。

变“对 策 ”为
真心 实 意 的 对 话 并
不难 ，关 键 在 于 相
信群 众 ，打 消 怕 字 ，
做到 “听一 听，想
一想 ，改一 改，办
一办”，把对 话 对 到
一块 ，把 力 量凝 聚
在一起 ，共 同 为 深
化改 革 和 建设 “四
化”奋 力 拼博 。

通讯

把“梦”变成现实的人
——记高级技师夏根旺

模具 ，是机械制造
的基本工具。秦 川机械
厂二十 车间老工人夏根
旺在这基本工具革新方
面作出 了 显赫的成绩 。

该厂硬质合金模具
用稀有金属 制成 ，每个
价值 约1500元。经过一
定时间 的使用 ，这种金
贵的东 西便报废了 。可
惜得很 ，但 它 又 属 必
然。夏根旺看 到这种情
况，心 里很 不 顺 畅。
1 983年 3月 ，这个只有
中技程度的工人立下宏
愿：要使 “死”的硬质
合金模具 “复活”；使
新的 模 具 “长 寿”！
尽管 别人 认为 这 是 作

“ 梦”。在经历 四个春
秋的 苦熬后 ，他 却 把这
个“梦 ”变成了 现实 。

成功的 契机也许有
些偶然 ，但成功本身 并
不是偶然性的 集合体 。
一次 ，他来 到 厂 废 品

库，察看 那些报废了 的
硬质 合 金模 具 ，他 发
现，有的模具只是表面
上有压痕 ，于是他 抱回
去在磨床上做了 研磨工
艺处理 ，结果完全符合
工艺要求。这一意外的
发现 ，使他惊喜不 已 。但
是，在废品堆 里 挖 潜是
有限的。能不能 在模具

使用寿 命上下功夫 ，从
根本上减少废品 的出 现
呢？他决定对模具工艺
进行改 革。为了 掌握第
一手材料 ，每天吃完饭
后，他到 冲床前仔细观
察冲床的结构 原理 ；在
工人操作时 ，他 又细 心
地琢磨着模 具容易报 废
的部 位 ，根据查找出 来

的一个又一个 问 题 ，设
计了 一张又一张图 纸 。
经过一年时间 的苦心钻
研，1984年 ，一个使模
具寿命提高 四 、五倍的

“ 缩孔”新工艺终于诞
生了 ！他在 已经使用 到
最大极限尺寸磨损报废
的合金模具上 ，将原碳
钢套车掉了 二分之一 ，

再重新配制一个比原合
金过盈量大于一倍的 钢
套，然后运用 金属 材料
的弹力 性变形理论 ，经
过热处理加工 ，把 车掉
的合金模具再装进去 ，
经过冷却后 ，由 于合金
模芯受到双层 过盈力的
作用 ，迫使 发生弹性变
形，再经过少许加工和

抛光 ，即可重新应用 于
生产 中 。这样 ，以往完
成全年生产任务要耗费
27个 模 具 ，经 过 “缩
孔”后 ，只需要 5个就
能满足了生产需要。

他没有满足 ，继续
在技术革新的的 领地求
索攻关。近几年来他改
制合金模具24件 ，共节

约硬质合金338公斤 ，
价值 8万余元。他还利
用工余时间先后搞了 10
项较大的技术革新项 目

， 不但保证了 第一线生
产的需 要 ，还 为国家节
约了 30多万元的资金 。

“ 缩孔”新工艺是
个绝招。有一天 ，一个
老熟人向 他描绘了一幅

“ 致富 ”规划 的蓝图 ，
希望 他 到某厂服务公司
献技 ，成为万 元户 。可
是夏根旺说：“自 己是共
产党 员 ，决不能把一技
之长 当 商 品 ，向党讨价
还价。”那个人讨了个
没趣。夏根旺今年50多
岁，仍在第一线工作 ，
是所 在车间生产工序 中
年龄最大 ，资格最老 的
一名 工人。几年来 ，同
龄人都离开了生产第一
线，而他 却 想怎样在退
休前 为党 多出力。

根据 他的 突 出 贡
献，去年 ，秦川厂评定
他为高级技师 。最近 ，
夏根 旺被 选 为 全 国 人
大代表 ，有关方面正推
荐将他编入 《中 国职工
自学 成
才者 辞
典》。

王振 玉

张林 鹏⑫


